RJB ...

# Perpétuer la Journée du bilinguisme

Organisée pour la première fois en novembre 2021, la Journée du bilinguisme au Grand Conseil sera répétée chaque année. Les députés ont accepté mardi une motion à la portée symbolique



Une journée pour faire un pas supplémentaire envers les députés pratiquant l'autre langue. L'expérience vécue le 30 novembre 2021 a convaincu la majorité des élus au Grand Conseil. (Photo : archives).

### 07.03.2023 - 18:09

Actualisé le 07.03.2023 - 18:16



Un signal pour le bilinguisme dans le canton de Berne. Le Grand Conseil a adopté mardi une motion visant à perpétuer une Journée du bilinguisme au parlement. Le texte était porté par le député socialiste Hervé Gullotti. Il a été cosigné par des élus alémaniques de tous partis. Tous veulent répéter annuellement l'événement proposé pour la première fois le 30 novembre 2021.

### Un pont entre les cultures

Le canton de Berne fait office de pont entre les cultures. Nombreux sont les députés qui ont défendu cette image à la tribune. La Journée du bilinguisme concrétise selon eux cette volonté d'ouverture et de rapprochement. Le député évangélique de Nidau, Philippe Messerli, évoque une action concrète :

#### « Mettons les résolutions en pratique »



Ecouter le son

Le Bureau du Grand Conseil, mandaté par la motion pour l'organisation de l'événement, s'est dit ouvert à la mise sur pied de rendez-vous dédiés au bilinguisme. Mais pas forcément une journée dans le cadre parlementaire. Dans sa réponse aux motionnaires, le Bureau a ainsi proposé la transformation en posultat, moins contraignant, ceci dans le but de conserver une grande marge de manoeuvre.

#### Contestation sur la forme

Lors des débats, un élu est allé jusqu'à remettre en question la pertinence d'une telle journée, qui ne serait finalement qu'un symbole. Le député UDC d'Orvin Mathias Müller n'a pas mâché ses mots. « Si on veut faire quelque chose pour les Romands, parlons aussi les autres jours en français! »

# « Une motion vraiment hypocrite »



#### Ecouter le son

Même son de cloche chez le député Korab Rashiti, membre de l'UDC également. Ce dernier a souligné l'immense importance du bilinguisme, mais il estime que chacun peut et doit agir de manière libre et spontanée. L'UDC n'est toutefois pas unanime sur ce point comme le prouve le député alémanique Samuel Krähenbühl. « On a parlé de beaucoup d'argent aujourd'hui. Cette motion, qui soutient le bilinguisme, coûtera très peu au canton. »

# « Maintenir le consensus d'un canton bilingue »



## Ecouter le son

Le mot de la fin à Hervé Gullotti, porteur de la motion pour cette Journée du bilinguisme au Grand Conseil. Ne faut-il pas privilégier les efforts au quotidien plutôt que d'organiser un événement ponctuel ? Sa réponse est limpide : « Chaque minute que nous passerons à prendre en considération notre voisin, à prendre soin de sa différence, c'est cultiver le rapprochement des cultures. »

# « Le respect de l'autre est une chose fragile »



## Ecouter le son

Message reçu 5 sur 5. La motion a été acceptée par le Grand Conseil par 84 voix contre 50 et 7 abstentions. /oza